

## Regresa el Gobernador de San José Sr Esquivel

La semana entrante ha de regresar al país, procedente de Europa, el señor Gobernador de la provincia don Macedonio Esquivel.

El permiso concedido al señor Esquivel para ausentarse de su delicado puesto vence el siete del próximo mes.

El Sr. Esquivel se hará de nuevo cargo de la Gobernación el ocho de ese mismo mes, quedando el señor Morales de Srio., puesto que desde hace muchos años ha desempeñado.

Con el viaje del señor Esquivel las labores de la Gobernación han marchado regularmente.

## La semana entrante se reanudan los trabajos de reconstrucción del Colegio

El Ministerio de Fomento ha dado órdenes a la Dirección General de Obras Públicas de proceder a la mayor brevedad a la reconstrucción del edificio del Colegio Superior de Señoritas.

Desde hace un mes se han parado los trabajos en la reconstrucción de ese Plantel, lo que está causando graves daños en la construcción. Eso ha motivado la disposición de que hacemos referencia.

Es posible que la semana entrante se inicien de nuevo los trabajos en ese Colegio.

# TOPICOS SOCIALES

## ARMAS VEDADAS

Por primera vez en la vida de la República se ha cometido un atentado como el de ayer: una bomba arrojada en medio de un hogar.

Este hecho debe hacernos meditar profundamente en su origen y consecuencias.

No podemos ni debemos dejar pasar desapercibido un acto de esta naturaleza.

Los pueblos, como los hombres, deben ser fiscalizados en todos los órdenes de su vida.

La formación del alma nacional es un problema de suma importancia para el orden y progreso de las naciones.

El atentado de ayer puede ser la primera llamarada de un incendio, y los Poderes Públicos y la Justicia, están en la obligación ineludible de sofocarlo de una vez por todas.

Costa Rica, el jardín de Centro América, ha encontrado en su centro una yerba mala, y hay que arrancarla de raíz, para que no contamine a las demás.

En países como este de vida tranquila, al que aun no han llegado las duras y tenaces luchas entre el capital y el trabajo, es completamente inconcebible un acto de esta naturaleza, que tampoco se puede admitir jamás en ningún orden de cosas.

En Rusia, en los tiempos pasados, cuando el látigo de los cosacos azotaba el rostro del

hombre del pueblo de orden imperial, el estallido de una bomba era el eco de este fustazo; pero hoy en día que la Libertad y la Democracia guiadas por la Civilización han conquistado palmo a palmo los derechos del hombre, no son admisibles sucesos como el ocurrido.

La paz y tranquilidad del hogar es lo más sagrado que existe, y ahí jamás bajo ningún punto de vista, debe llegar el rumor ardiente de las pasiones de la lucha social y de la lucha política.

El hogar es el oasis en el árido desierto de la existencia humana, y a él no deben penetrar nunca hechos o sentimientos que puedan alterar su paz y armonía.

El hecho criminal de ayer debe ser investigado en una forma especial y muy hábilmente para dar con los culpables y mostrarlos a la opinión pública, pues este suceso ha ocurrido en un momento difícil y de pasión política, y podrían pagar justos por pecadores.

Por este motivo es por completo y absolutamente necesario que las autoridades investiguen el caso a fondo, y saquen de la oscuridad en que se mantienen a los culpables, para que reciban la sanción de la justicia y la opinión pública.

JORGE PEÑA CASTRO

## Construcción de un camino a Chitaría

Para el próximo lunes, a las dos de la tarde, en la Biblioteca Nacional, han sido convocados los interesados en la construcción del camino a Chitaría a una reunión general que se verificará con el objeto de discutir ampliamente el punto, viendo la fórmula de conseguir con el Gobierno la construcción de ese camino.

Es grande el número de interesados en la construcción de ese camino ya que la mayoría de ellos tiene parcelas de terreno en esas regiones, tierras que es difícil cultivar por las dificultades de transporte.

## Otro baile en la Beneficencia para el 8 de diciembre

El mismo Comité del último baile verificado en la Sociedad Española de Beneficencia y que tan magníficos resultados dió, proyecta, y lo someterá próximamente a la consideración de la Junta Directiva, la verificación de un nuevo baile social en los salones de esa Sociedad.

El baile que se proyecta verificar es de fantasía, y de llevarse a cabo tendrá verificativo el 8 de diciembre Fiesta Nacional y Religiosa.

La idea es de la simpatía de los señores Directores de la Sociedad por lo que se cree será fácil llevarla a la práctica.

# LA NOTA POLITICA

## La sesión de ayer del Congreso - Su resultado

En la tarde de ayer se reunió una vez más el Congreso para seguir tratando el caso del General Volio. La asistencia como en la primera sesión, era numerosa y la discusión siguió nerviosa y apasionada.

Entre otros diputados tomaron parte en el debate los señores Urbina, González, Padilla, Orlich, Fonseca y Alvarado Quirós.

Este último diputado dijo más o menos lo siguiente: «Repito que el Congreso no puede anular la credencial de un diputado, sin previa sentencia de Tribunal de Justicia competente.

Lo de la soberanía del Congreso — comenta — es muy relativa; cada Poder es soberano en las atribuciones constitucionales que le correspondan.

Y el Congreso en el caso que se está tratando, se está tomando funciones que no le pertenecen, pues va a invadir atribuciones del Poder Judicial.

¿Cómo se va a calificar el caso ocurrido al General Volio de sedición cuando ese

caballero no se encontraba en ejercicio de funciones militares?»

Nuestro estimado amigo don Enrique Fonseca, Diputado Reformista, pronunció con honda emoción las siguientes palabras:

«Dentro de pocos momentos este Congreso va a cometer por una insignificante mayoría, un acto a todas luces injusto y en pugna con la Constitución y Leyes de la República; no quiero con

mi permanencia aquí sancionar este atentado sin precedente en la historia parlamentaria del país y como señal de protesta abandono este salón.»

Y el valiente Diputado señor Padilla dijo:

«El Congreso no se ha declarado aún en lo que respecta a la clasificación del caso. Puede ser votado el dictamen en esa forma? Considera que sería una herejía. Y comenta: se impone establecer antes tal clasificación,

para proceder con absoluto conocimiento de causa, a con-

ciencia.

Primero se habló de una acusación y ésta no existe; luego, de un simple procedimiento de nulidad, sin causas justificadas, desde luego; más tarde, de incapacidad para el ejercicio de funciones, todo esto, basado en un dictamen médico confuso.

Indica que el debate debía ser colocado en otro terreno, más en armonía con el derecho constitucional y a ese respecto, entra en reflexiones de aspecto jurídico y termina declarando que por los inconvenientes procedimientos que se han seguido, se ha colocado el asunto en un plano completamente irregular. La Cámara seguirá en esa confusión mientras no desligue el caso de toda influencia política.

Por último fue sometido a votación el dictamen de la Comisión, que fue aprobado por 23 votos contra 19.

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

Hoy en la mañana fuimos

informados de que se iban a hacer algunas detenciones por el atentado contra la vida del diputado señor Pinto. De esas detenciones, según informes que hemos podido recoger, se ha verificado la del señor Ramón Durán. Al señor Durán se le ha detenido como sospechoso únicamente.

El Director General de Policía, General don Ricardo Monge, tan luego tuvo conocimiento de lo ocurrido en la residencia del diputado don Jesús Pinto, se constituyó en el lugar del suceso con el fin de enterarse personalmente de lo ocurrido.

Luego pasó una nota al Juez del Crimen informándole de lo acaecido, y esa autoridad judicial comisionó al Alcalde Cuarto, señor Martínez, para que procediera a levantar la información respectiva.

El Sr. Alcalde se presentó ayer mismo en casa del señor Pinto, procediendo a levantar el acta correspondiente.

La sumaria se está levantando con gran actividad, pero hasta la fecha nada se ha podido sacar en limpio respecto al que lanzara la bomba en el interior de la casa del señor Pinto.

Se ha comprobado que la bomba estaba hecha con pólvora negra y no con di-

namita como en un principio se creía. De haber sido dinamita los daños hubieran sido mayores.

El señor Pinto ha dado declaraciones sobre este hecho y con ellas confirmó lo que digimos ayer de que se creía que ese atentado se debió únicamente a lo que él había dicho en la Cámara de Diputados respecto a la plebe.

El Sr. Alcalde se presentó ayer mismo en casa del señor Pinto, procediendo a levantar el acta correspondiente.

La sumaria se está levantando con gran actividad, pero hasta la fecha nada se ha podido sacar en limpio respecto al que lanzara la bomba en el interior de la casa del señor Pinto.

Se ha comprobado que la bomba estaba hecha con pólvora negra y no con di-

namita como en un principio se creía. De haber sido dinamita los daños hubieran sido mayores.

# El gusano de seda

Durante muchísimo tiempo, únicamente los chinos sabían cómo había de producirse para cultivar el gusano de seda; guardaban su secreto y vendían a gran precio la seda que fabricaban.

El Khan de Bukharia quiso procurarse aquel gusano y aprender a criarlo.

Pidió a los chinos huevos del gusano y grana del moro, pero los chinos se lo negaron.

Entonces el Khan de Bukharia pidió la mano de la hija del emperador chino, y recomendó a sus embajadores dijera secretamente a su prometida que todo,

excepto la seda, era abundante en aquel reino. Debía, pues, procurarse huevos de gusano y semilla de morera, porque sin ello no tendrían ropas de seda en la ceremonia.

La princesa cogió huevos y grana, cosa que se ocultó entre el pelo.

En la frontera, cuando los guardias intervinieron en cuanto llevaba, ninguno de ellos atrevióse deshacer su peinado.

Entonces los búkharos, guiados por la princesa, cultivaron la morera y dispusieron de gusanos de seda.

LEÓN TOLSTOY

## Servicio Especial Radiográfico

# Campaña contra los salteadores de Correos

México, 16.—Ayer a las 12 horas y en presencia de los delegados y del cuerpo diplomático, el Presidente Calles declaró inaugurado ese segundo Congreso Postal Panamericano. Hubo una solemne ceremonia en la portada del palacio de comunicaciones, y en el Congreso se ostentaron las banderas de todos los países representados. Hoy a las 9 horas se reunirá en primera sesión plena, procediéndose a la elección del directorio y de las comisiones dictaminadoras.

Madame Kaldontay, primera diplomática, llegará a México, habiendo salido de Moscú con el fin de reemplazar al Ministro ruso en esta capital, señor Peskousky.

El Presidente de los Estados Unidos y su Gabinete aprobaron un

Los muebles del dormitorio del diputado señor Pinto fueron muy dañados con la explosión de la bomba que fué lanzada en el interior de su casa a la madrugada.

El señor Pinto, como lo decimos, se salvó por encontrarse ausente esa noche.

—Los bandidos, en Nueva Jersey, Estados Unidos, asaltaron un camión-correo, apoderándose de más de cien mil dólares. Cuando asaltaron el camión se entabló un tiroteo en las calles, haciendo los bandidos uso de ametralladoras. El suceso ocurrió el día quince del corriente mes.

—Ha tenido magnífico éxito "La linterna", que vio la luz pública el sábado de la pasada semana. Los agentes en provincias deben enviar sus cancelaciones cada semana a Rogelio Gócher.

—En el club sport "Miravalles", fundado en Paso Ancho de San Sebastián, hubo antier por la tarde una asamblea, a la que concurren muchas personas.

La asamblea se verificó en la casa del señor Gustavo Cárdenas, uno de los más entusiastas fundadores de ese centro deportivo.

## Un trabajador resultó herido

El trabajador Leonardo Torres resultó con varias lesiones en una riña que sostuvo con otro compañero en una finca de la línea del atlántico.

El hecho ocurrió el sábado de la semana anterior, y se debió a que ambos habían apurado algunas copas.

Tenían sus asuntos viejos, pero mientras se encontraban en estado normal nunca discutían esas cuestiones.

El sábado, en estado de ebriedad, se encontraron y dieron comienzo a una discusión que terminó en riña. Su compañero de trabajo lo agredió con un cuchillo ocasionándole varias lesiones

## Publicaciones recibidas Los asuntos políticos en Cartago

Hemos recibido el número 144 de la interesante revista Reproducción cuyo director lo es don Elías Jiménez Rojas.

También recibimos, el número 9 de Acción Cívica que dirige en Honduras el conocido poeta don Froylán Turcios, lo mismo que Revista Ariel y en la cual se ha hecho una campaña enérgica contra el ejército norteamericano contratado por el Gobierno de aquel país hermano.

Nuestro corresponsal en la ciudad de Cartago nos informa que ya se puede considerar como un hecho la formación de la papeleta municipal en la que figurarán los nombres del Lic. don Arturo Volio y de don Carlos Aragón, así como también el de otras personas de alto prestigio.

Esa papeleta será formulada en estos días, y se dice que todos los nombres de las personas que en ella figuren son muy aceptados por el pueblo.

Como ya se ha dicho, lo que se busca con ello es que los que integren el Municipio sean ciudadanos de la confianza del pueblo, capaces de sus deberes y que se empeñen por hacer una labor sana y desinteresada en beneficio de los intereses comunales.

**LIBRERIA FALCO**  
Avenida 7ª, Este, Núm. 344  
CASA FALCO

Apartado 633 — Teléfono N.º 71  
**LOS GRANDES POETAS**  
Poesías de Shakespeare, Víctor Hugo, Horacio, Dante, Heine, Shelley, Maragall, Tennyson, Goethe, Lord Byron, Carducci, Novallis, Pascoe, Leopardi, Balmont, Wordsworth Carrasquilla-Mallarino, etc.

**La Prensa**  
DIARIO DE LA TARDE  
FUNDADO EL AÑO 1919

Redactor:  
**J. PEÑA CASTRO**

Administrador:  
**RICARDO FALCÓ M.**  
Precio de suscripción: ₡ 2.00 al mes  
ADMINISTRACIÓN:  
Avenida 7ª Este N.º 344  
Teléfono N.º 71 Apartado 633  
San José Costa Rica

**Almorranas (Hemorroides)**  
quieren un tratamiento cuidadoso. El **PUENTO PAZO** es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón o externas. Una o dos cajitas bastan. La firma de **W. GROVE** se halla en cada cajita.

Imp: GERMINAL

## Libros y Revistas

"La Moda Elegante Ilustrada" publica en su número del mes de Octubre ciento quince elegantes modelos de trajes, abrigos, sombreros y accesorios de otoño para señoras, señoritas y niños; treinta labores con dibujos a tamaño de ejecución y diversos modelos de prendas de lencería para señoras; reparte un patrón trazado de diez de los modelos más prácticos de

trajes contenidos en la sección gráfica, e inserta interesantes trabajos gráficos de María Teresa, Melchora Herrero, José Montero Alonso, Narciso Díaz de Escobar, Fernando Mora, María Eugenia H. Yribarren. Recetas, curiosidades, etc.

De venta en la Librería Falco. Precio ₡ 0.75.

Fue consultada la Facultad de Ingeniería sobre el proyecto de pavimentación

## Máximo Soto Hall

Hoy hace su ingreso a esta capital, donde tanto aprecio y estimación se le guarda, el conocido poeta guatemalteco Máximo Soto Hall, quien en otra época radicó aquí, habiéndose ganado la amistad de los más prestigiados elementos de nuestra sociedad y de la clase pensante.

El señor Soto Hall viene representando el rotativo argentino "La Prensa", uno de los diarios más importantes de Sud América, habiéndolo representado también en el Congreso de Periodistas que se verificó en Washington y al cual asistieron también delegados de nuestro país.

LA PRENSA presenta sus respetos al distinguido visitante y le envía su saludo de bienvenida, deseándole a la vez muy grata permanencia en este país.

La Facultad de Ingeniería ha sido consultada por la Municipalidad sobre el problema en estudio de la pavimentación de nuestras calles.

La Facultad que se reunió el sábado por la noche conoció de esa importante consulta, disponiendo contestar al consultante que se abstiene de emitir su opinión hasta tanto las Comisiones Técnicas y Económica nombradas estudie ese proyecto e informen al respecto.

Una vez conocido el proyecto elaborado por la Municipalidad ésta lo pasará a estudio de la Facultad de Ingeniería que en magna asamblea lo conocerá y estudiará haciendo luego conocer su valiosa opinión.

La Municipalidad ha procedido al pago de sus créditos vencidos

## Reuniones de la Comisión de fiestas

La Intervención de la Municipalidad ha sido ordenada por ésta de que se proceda al pago de aquellos créditos municipales es vencidos que se presenten al cobro.

Con la contratación del empréstito de un millón de la Municipalidad está en magníficas situaciones para proceder a esa clase de negociaciones.

Pero es el caso de varios de los acreedores de la Municipalidad si no quieren cobrar su dinero y prefieren dejarlo en poder de aquélla con un interés mucho más bajo que el actual.

Consideran ellos que sus dineros están muy bien colocados.

En lo que respecta al carnaval, tanto la Comisión como el subcomité se preocupan por darle una organización completa, pues el deseo de los miembros es que sea un espectáculo bien lucido, conforme se hace en otros países europeos. Se están haciendo las gestiones del caso para conseguir la libre introducción de todo lo que se relaciona con el carnaval, tal como mascarillas, pelucas, trajes, perfumadoras, serpentinas, confetti, etc.

Para libros buenos en la Dirección de La Prensa

## DONDE ROBERT TODA LA ROPA

## Riña entre un policía y un soldado

Ayer, muchas personas presenciaron un hecho escandaloso que ha llamado mucho la atención.

Se vió que un individuo, que dijo ser gendarme, conducía a un soldado, llevando la balloneta en descubierto.

Al llegar a una esquina, detrás de la Merced, entregó al soldado a un policial en servicio.

Pero en ese momento, ambos se fueron a las manos revolcándose por el suelo.

El policial condujo a la Segunda Sección al soldado, pero no así al otro. El público hizo comentarios favorables al soldado, pero nosotros que vimos el hecho podemos asegurar que ambos se encontraban en estado de ebriedad.

**SEMILLA DE JENJIBRILLO**  
**Sombreros de Pita**  
Acaban de llegar un buen surtido del Ecuador  
PRECIOS ECONOMICOS  
**ROMULO ARTAVIA**  
TELEFONO 1058 — San José, Costa Rica

**Deposito y aserradero de Maderas**  
**A. GIUSTINIANI**  
Maderas de todas clases y dimensiones  
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.  
Frente a la Estación del Pacífico.  
Apartado 334 — Teléfono 61

# Radiogramas

## de los presidentes de Costa Rica y México

Con motivo de la entrega oficial de la Estación Radiotelegráfica que el Gobierno de México obsequió a Costa Rica, se cruzaron los siguientes mensajes:

"Entre tantos buenos recuerdos como dejaré de su misión aquí el Excelentísimo señor Mediz Bolio, estará uno imborrable, por su trascendencia, el de la entrega de esta admirable instalación radiográfica, que debe a la singular generosidad y cortesía de los Estados Unidos Mexicanos, secundada por la pericia de los hábiles Comisionados que han dado ahora feiz remate a la obra. Los mensajes que se cruzan entre las estaciones de La Sabana y Chapultepec serán nuevas mallas de una red cada vez más comprensiva de negocios recíprocos y de actos, que vienen desde el coloniaje, y que crecerán con la frecuencia del trato y el discutir de los años. Al inaugurarse el servicio radiográfico entre ambas capitales, me es muy grato enviar a V. E. mi respetuoso saludo y la protesta así de nuestro reconocimiento muy y profundo, por el valiosísimo obsequio, como de los votos, muy sentidos, que el Pueblo y Gobierno de Costa Rica hacen porque vayan siempre en aumento la prosperidad de México y por la ventura personal de Vuestra Excelencia.

RICARDO JIMÉNEZ

Excelentísimo señor Presidente de Costa Rica

San José, Costa Rica

Ruego a Vuestra Excelencia que acepte para sí mismo y quiera transmitir al Pueblo y Gobierno de Costa Rica mi agradecimiento sincero por el contenido de su mensaje inambrico.

México al hacer a Costa Rica obsequio de la Estación Radiográfica ha deseado patentizar su sentimiento de continuidad hacia ese país al igual de los demás de la América y confía en que comunicaciones más rápidas entre ambos Pueblos desarrollaran sus más íntimas y frecuentes relaciones de amistad.

Renuncio mis votos por la prosperidad del Pueblo Costarricense y el bienestar de Vuestra Excelencia.

PLUTARCO ELÍAS CALLES,  
Presidente de los Estados Unidos Mexicanos

# COSTA RICA Y PANAMA

En una de las últimas ediciones de "La Estrella de Panamá" hemos encontrado la siguiente información:

"De una carta que un panameño patriota radicado en Punta Arenas escribía a otro panameño radicado en San José de Costa Rica en 1916, tomamos los siguientes párrafos:

"Los datos que a la ligera te doy sobre mi labor en favor de la República de Panamá, son absolutamente pri-vados en lo que se relaciona a la cuestión límites con este país..."

"Cuando el Doctor Porras de Ministro de Panamá a San José de Costa Rica él no conocía nada de la región del Norte de Panamá en el Pacífico y en carta que conservo para la historia me pidió que le dijera: primero, qué clase de autoridades había en la región de Golfo Dulce; segundo, qué jurisdicción ejercían; tercero, los nombres de todos los lugares habitados; cuarto, el número de panameños que había en aquellos lugares y el de los costarricenses; quinto, en qué lugares no había autoridades de este país (Costa Rica); sexto, los límites de aquella jurisdicción, y séptimo, la división territorial y política de aquella región."

"Estos datos yo se los di completos y fueron los que le sirvieron para su alegato ante el Arbitro de Estados Unidos."

"Después, ya estando de Presidente, le suministré copia literal de la concesión que el Congreso de este país dió a don Carlos Iglesias y

otros en la región fronteriza con Panamá, copia que obtuve antes de que se aprobara ese asunto por el Congreso, merced a la posición que me encuentro colocado en las altas esferas oficiales."

"Después cuando mandaron la primer comisión a esos terrenos también di aviso al Doctor Porras."

"Cuando comunicó el Laudo arbitral el Gobierno de este país, en el acto mandó a ocupar el territorio que creyó le pertenecía, yo le avisé activamente al Doctor Porras..."

"Ultimamente el Gobierno de este país iba a enviar una expedición militar para desalojar a las autoridades de allá y debido a un aviso anónimo fui enterado de eso y en el acto se lo comuniqué al doctor Porras y me trasladé a San José y de allí di mejores informes..."

"Cuando llegué a esta ayer, encontré un oficio del Ministro de Relaciones Exteriores, señor Garay, en que me dice que no pueden asignarme sueldo alguno porque no existe ley que autorice tal cosa. Qué tal? Así compenso a este servidor que ha prestado, sin temor de equivocarme, más servicios a Panamá que el mismo señor Garay que ocupa el alto puesto de Ministro de Relaciones Exteriores..."

La carta anterior dice "La Estrella de Panamá" está a la disposición de los que quieran verla.

Nosotros preguntamos: ¿quién será el autor de esta carta? ¿quién será?..."

# Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO

Apartado 638 : Teléfono No. 71 : Boletín N° 2

EDITORIAL SEMPERE Valencia (España) A € 3.50 EL TOMO

EDITORIAL SEMPERE Valencia (España) A € 2.25 EL TOMO

Erewhon o aliente de las montañas, novela, por Samuel Butler

¿Adúltera? novela apasionada, Miguel Rivas

LUIS PIRANDELLO PRECIO: € 3.00 TOMO

Tercetos, noveas

El carnaval de los muertos, novelas Y mañana lunes..., cuentos

Un caballo en la luna, novelas El mantón negro, noveas

Cuando estaba loco, cuentos Seis personas en busca de autor, teatro

La razón de los demás.—El hombre, la bestia y la virtud, teatro.

Vestir al des-udo.—¡Sea todo para bien!, teatro.

RAMÓN GÓMEZ DE LA SERNA

El chat de las rosas, novela grande El circo. (E. la colección de humoristas) Los Guiso es

La malicia de las acacias Cinelania, novela grande El novelista, novela grande.

CARMEN DE BURGOS

La malcasada, novela La mujer fantástica, novela Nueva cocina práctica

Amadis de Gauxia (arreglo); EUGENIO D'OS

El molino de viento

Cinco minutos de silencio

Guillermo Tell, tragedia política

LUIS ARAQUISTAIN

El peligro yanke, ensayos

El arca de Noé, ensayos

VARIOS AUTORES

Los hermanos Karáuzov, novela, 2 tomos, E. T. Dostoiévski

En hombre libre (el cuito del yo), Mauricio Barres, de la Academia Francesa

Vida y obra de Angel Ganivet, M. Fernand z A.

Aixa, novela de costumbres marroques, Luis Pérez L zaro

El ensueno, novela, H. G. Wells

La virginidad, novela, Leon Frapié

E a me de la mujer, G. L. Mbroso

El crin en de las máscaras, novela, Manuel Ugarte

La mujer mas hermosa del mundo, novela, Salvador Gutt

Todas estas obras v len € 3.00 el tomo

JUAN FINO

El prejuicio de los sexos

El prejuicio de las razas

ORISON SWETT MARDEN

El éxito comercial

A cinco copiones el tomo empastado

Cartas de un sáuro, Remy de Gourmount

El canto de la tripulación, novela humorista ilustrada, M. C. Orlian

El Hombre de la Pampa, novela, Julio Supervielle

El Tesoro de la Belleza

Ultimos modelos de cartas

La pirona, novel , F. Dostoiévski

El vellocino de oro, novela, J. de Gourmont

Obras de RAMÓN PÉREZ DE AYA-LA.— Editorial Ken cimiento, San Marcos, 42, Madrid. Precio € 3.50 el tomo

La vida en un colegio de jesuitas, novela

El sendero innumerable, poemas Hermann eucadenado El libro del capirite , del arte italiano

Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos

Beatrmino y Apolonio, novela El sendero audaz, poemas

Luna de miel, luna de miel, novela Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel

El ombligo del mundo, novela Prometeo. Luz de domingo. La caída de los ángeles, 3 noveas poemáticas

Política y torca. Ensayos, Máura, Romanones, Vicente Pastor, El Gallo, Belmont, Joseito, etc.

Obras de MARCEL PREVOST, — de la Academia Francesa. Editorial Kenacimiento, Madrid — Precio: € 3.00 ej.

El paso tranquilo, novela

Feuerica, novela

La confesión de un amante, novela La señorita Jaultre, novela

Cartas a Francisca, casada Cartas a Francisca, madre

Nuevas cartas de mujeres El latido secreto, novea

Ultimas cartas a Francisca, novela

Obras de PIERRE LOTI. — De la Academia Francesa. Editorial Cervantes, Barcelona. Precio € 3.00 ej.

Pascuala Ivanovitch

Flores de hastio

Figuras y cosas que passaron, novela

Relojos de la senda oscura, novela Carmen Silva

Divulgaciones de un deterrado

Diario íntimo

# Pensamientos

— Creer sin evidencia, sin razones valida a la urbanidad demostración, es un acto de logorancia y de tontería: el crédulo se pierde en un laberinto de inconsecuencias; el sensato examina, discute, a fin de estar de acuerdo en sus oplotones; y el hombre de buena fe sufre la contradicción porque ella sola es la que hace descubrir la evidencia. —VOLNEY

— Hay que creer en la labor soberana de la idea, cayendo un día y otro sobre el gran cerebro de la humanidad, como la gota de agua que despacicamente desciende; primero se seca y evapora; luego tras otra y otra, humedece, ablanda, penetra y, al fin, un día, taladra y tumba la roca — SANTIAGO ALBA

— La reputación de los días más debe interesarnos tanto como la propia; porque si dejamos, por nuestras palabras o nuestra actitud, comprender la poca consideración que nos merece el honor del prójimo, corremos el riesgo lominente de que aquél haga lo propio con nosotros.

— Si observáis quienes son los que nunca pueden alabar, que condenan siempre, que no están contentos con nadie, veréis que son aquellos que no son gratos a nadie.

Y los que a nadie son gratos raramente llegan a alcanzar la fortuna, porque si ésta sonríe a los benévolo y a los audaces, hoye de los que no saben captarla por la valentía de sus aspiraciones.

— La urbanidad se compone de complacencia, indulgencia y cortesía. La forman todas las cualidades que facilitan el comercio entre las gentes.

No es una de esas virtudes relevantes que causan admiración; pero sí una serie armoniosa de actos agradables que constituye el encanto de la existencia.

Es el arte de no contrariar, de despertar la simpatía de los demás y de cultivarla en sí mismo.

La urbanidad adopta mil formas optimistas y gratas. — El hijo no tiene más que una manera de reconocer dignamente los beneficios de sus padres y de pagarles lo que les debe y es: perfectunarse en la fe, si no lo está en la moral si tiene malas costumbres; en la liberalidad si es avar; en la ciencia si es ignorante.

Buddha

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

# Servicio especial Radiográfico

Viene de la pág. 2.

México, 17.—El Congreso Postal celebró hoy una sesión preliminar con el objeto de elegir la directiva. El fin del Congreso es estrechar más las relaciones postales con los países hispanoamericanos.

El Congreso Médico Internacional se reunió ayer aquí, habiéndose acordado la organización del sindicato de todos los médicos del país.

Con motivo de falsos rumores propalados por los Estados Unidos de Norteamérica, la Secretaría de Industria, Comercio y Trabajo dará explicaciones alegando no haber establecido privilegios en asuntos petroleros.

El Presidente de Cuba, Gral. Machado, envió un mensaje de felicitación a la Junta Nacional de los Juegos centroamericanos con motivo de la inauguración de dichos juegos. Cuba ganó la competencia de tiro preciso por veintiseis puntos contra veinticinco por México, correspondiendo el primer lugar al cubano Enrique Ross. En las competencias de esgrima de florete, los cubanos anotaron 21 victorias y los mexicanos

12 y 9 los guatemaltecos, correspondiendo el primer lugar al cubano Font con ocho victorias sobre seis que obtuvo el mexicano Alfredo Crisi.

Los juegos de base ball comenzaron hoy entre mexicanos y cubanos, siendo lanzada la primera bola por el Ingeniero señor León, Srío. de Agricultura y Fomento.

## Sesión municipal extraordinaria

Con el objeto de conocer y aprobar el Presupuesto ordinario del próximo año, el próximo miércoles ha de verificarse una sesión extraordinaria de la Municipalidad de San José.

El presupuesto elaborado por los Jefes Municipales contiene varias reformas.

Se nos informa que en él se han hecho grandes economías cortando algunos sueldos.

Para novelas, en la Dirección de este diario

para PISOS

Mosaicos, marmol, linoleo y pisos de cemento se ven como nuevos usando Sapolio. Pastilla grande—no hay desperdicio. No deja olor o polvo desagradable.

Únicos fabricantes de Sapolio ENOCH MORGAN'S SONS CO. Nueva York, E. U. A.

Busque la banda azul y envoltura plateada.

SAPOLIO

MARCA DE FABRICA REGISTRADA

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 311 TELEFONO N° 694

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

# Información internacional

## Las últimas novedades

**ULTIMAS MANIFESTACIONES DE PRIMO DE RIVERA.**—La extensa entrevista celebrada por el Sr. Sáchez Guerra, jefe del partido conservador, con el rey Alfonso en San Sebastián y la vuelta del general Berenguer a ocupar el puesto de suma confianza que desempeñaba en el palacio real de Madrid, han refortalecido los persistentes rumores que están próximos a ocurrir interesantes acontecimientos en los círculos ministeriales de España. Primo de Rivera ha publicado las siguientes manifestaciones.

"Los trabajos de la Asamblea Nacional permitirán que el gobierno solucione con acierto los grandes problemas económicos de la nación. Se preparará un programa de reformas constitucionales para someterlo al futuro parlamento y se elaborará una nueva ley de Prensa. La Asamblea Nacional durará hasta tres años y de los hombres de mayor inteligencia, carácter y relevantes cualidades que produzca, el rey podrá escoger buenos ministros.

"No tengo vanidad ni orgullo. Sé lo poco que mis esfuerzos han alcanzado; pero estoy agradecido a la ayuda divina que he recibido para el difícil empeño de gobernar a veintidós millones de españoles. Cuando todos los obstáculos hayan sido vencidos me propongo realizar algunos servicios religiosos en mi Iglesia católica en demostración de agradecimiento a Dios y para reconfortar mi espíritu. Después continuará siendo un ciudadano español común que espera tranquilamente el fin de sus días, sintiéndome feliz si todo cambia en nuestro país con la debida propiedad y mis compatriotas me dan su estimación."

**LOS MUNICIPIOS CONTRIBUYEN A LA DESCONGESTIÓN URBANA.**—El municipio de Freiburg ha destinado \$500,000 de su presupuesto actual para subvencionar a la compañía constructora de casas baratas, encargada de promover la descongestión urbana. Otras muchas ciudades alemanas consignan anualmente en sus presupuestos parecidas y aun mayores cantidades con iguales propósitos.

**REGALO A MUSSOLINI DE DOS LIBROS DE UN HISTORIADOR JAPONÉS.**—El embajador japonés de Roma, siguiendo instrucciones de su gobierno, ha hecho entrega a Mussolini, primer ministro de Italia, del presente de dos libros del notable historiador Masaharu Aneaki, catedrático de historia de la universidad imperial de Tokio, sobre el desarrollo de la cultura humana.

**ACTIVIDAD PACIFISTA DE LOS ESTUDIANTES FRANCESES Y ALEMANES.**—Una comisión de estudiantes universitarios de Francia visitó al presidente Hindenburg el mismo día en que otra comisión de iguales estudiantes de Alemania visitó al presidente Doumergue para idénticos fines de recabar de los dos más caracterizados jefes de estados europeos, su personal promesa de que favorecerían con entusiasmo un entendido francoalemán que garantizase una paz duradera entre las dos más grandes naciones de Europa y por ende la paz

universal. Hindenburg y Doumergue se mostraron excesivamente afines con los estudiantes y les aseguraron que la cordialidad intercambiada con tan buen éxito entre los pueblos francés y alemán habría de culminar en felices y venturosos días para el continente europeo y para la humanidad. La particularidad de estas comisiones consistió en que los alemanes se expresaron en francés y los franceses en alemán.

**¿ESTAN DE VENTA LAS CONCESIONES ESPAÑOLAS DE MARRUECOS?**—Desde Hendaya comunican a Daily Express de Londres, que Primo de Rivera está negociando con el sindicato de banqueros estadounidenses la venta de las concesiones españolas de Marruecos. La noticia no ha tenido confirmación.

**IMPORTANTES NOMBRAMIENTOS DE ENBAJADORES.**—Informan los diarios de Moscú que tan pronto se restablezcan las relaciones diplomáticas entre los EE. UU. y Rusia, se designará a León

Trotzky primer embajador de la república rusa en Washington. Quizás Charles E. Hughes, ex juez de la corte suprema nacional y ex candidato republicano a la presidencia, sea el embajador estadounidense en Moscú.

**PALACIO DE SULTÁN CONVERTIDO EN SITIO DE REGRESO PÚBLICO.**—El palacio del Sultán Abdul Hamid II de Turquía ha sido convertido en un casino municipal por las autoridades de Constantinopla que lo arrendaron al financiero italiano Mario Serra. Turistas de Lejano Oriente, europeos y estadounidenses lo frecuentan con interés.

**DELEGADO DE FRANCIA EN LA CONVENCION DE FILADELFA.**—En la convención nacional de la Legión Estadounidense efectuada en Filadelfia, el gobierno francés estuvo representado por el coronel Picot, Subsecretario de Guerra en el último gabinete de Briand y Presidente de la Sociedad de Soldados Franceses Heridos en el Rostro cuando la gran guerra. Picot perdió un ojo.

## Los temblores de esta tarde

### El pánico que originaron

#### La ingeniería celebró sesión

La Facultad de Ingeniería de la República, celebró una magna asamblea extraordinaria con el fin de conocer de algunos asuntos, principalmente sobre la opinión de dicha Facultad sobre si conviene o no la pavimentación de nuestras calles.

En esta cuestión se originó un largo debate, en el que participaron algunos señores representantes de casas extranjeras.

El trabajo de la pavimentación de calles será un problema muy difícil de resolver y por eso conviene estudiarlo muy a fondo.

Hay que ver el asunto de las cañerías; las instalaciones subterráneas, y la instalación de cloacas, etc.

La sesión estuvo muy importante y al fin de ella se acordó que tanto los señores municipales como los miembros de la Comisión se pusieran de acuerdo para llevar a cabo esta magna obra.

Faltando quince minutos para las tres de la tarde se dejaron sentir en esta capital dos temblores de intensidad bastante fuerte.

Esos movimientos tectónicos alarmaron el vecindario. En el observatorio se registraron algunos otros movimientos de menor intensidad.

Recibimos avisos de diferentes pueblos por los que se nos informa que los temblores se dejaron sentir con mucha fuerza.

#### Una determinación del Registro Cívico sobre vecindad

Ayer fue enviada a los siete gobernadores de la República el siguiente telegrama circular:

"El vecindario o domicilio de un ciudadano para los efectos electorales será el lugar de su residencia el día 31 de octubre del año de la elección, o el de la residencia ordinaria a su familia en esa época si el ciudadano se ha ausentado de su hogar accidentalmente".

La misma disposición será elevada al conocimiento de las Juntas cantonales de todo el país.

#### Viajeros

Regresó de Puntarenas don José María Castillo.  
—Al Puerto del Pacífico regresó doña Angela de Guerra.  
—Para Guanacaste salió el doctor don Sergio Fallas.  
—El doctor don Octavio Williams regresó a Puntarenas.  
—A Limón regresó el Licenciado don Otoniel Fonseca.

#### Para Estados Unidos

En el vapor Calamares que zarpó ayer de Limón, embarcó para Estados Unidos la señora doña Margarita v. de Laprade.  
—Embarcó ayer en Limón con rumbo a Nueva York, en donde fijará su residencia la señorita Mercedes del Barco.  
—Después de algunas semanas de permanencia en esta capital, al lado de su familia, regresó ayer a Boston, Estados Unidos, el Sr. don Manuel Monge Cervantes.

#### Programa

del concierto que dará la banda militar mañana a las 20 horas en el Parque Central

- 1°—Marcha Alegre, Kessels.
- 2°—Nabucodonosor, Obertura, Verdi.
- 3°—Sitios Reales (estreno), serenata andaluza, Peñalva.
- 4°—Sensón y Dalila, Fantasia, Saint Saëns.
- 5°—La Dolores, gran jota de la ópera, Bretón.

El Director,  
ROBERTO CANTILLANO

## United Fruit Co.

### Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escalas en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmout y Limón, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso los viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,  
Administrador.

## HOJALATEROS

Acabo de recibir hierro americano marca

## APOLLO

Tomas Fernandez F.

Departamento ALMACEN

Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falcó

## La sesión de anoche de la Liga

La Libertad a la cabeza del campeonato con solo un punto perdido

La Directiva de la Liga de Foot-ball acordó en su sesión de anoche expulsar del campeonato nacional a la primera división del Club Sport Independencia de San Juan de Tibás, que ha dejado de presentarse a dos juegos consecutivos.

También acordó repetir el juego de las primeras divisiones entre Cartaginés y La Libertad en el campo de La Libertad.

Con esas disposiciones el estado en que se encuentra el campeonato nacional en las primeras divisiones es el siguiente: La Libertad ha jugado seis juegos y tiene 11 puntos, el Alajuelense ha jugado 7 juegos y tiene 10 puntos, el Cartaginés ha jugado cinco juegos y tiene seis puntos, la Gimnástica ha jugado 8 juegos y tiene 9 puntos, el Herediano ha jugado 9 juegos y tiene 7 puntos, Once Tigres ha jugado 7 juegos y tiene 5 puntos y Moravia ha jugado 6 juegos y tiene 4 puntos.

Fábrica de Hieló, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

## TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeral

Model Grande y Pequeña

## BOMBONES DE CHOCOLATE

Los mejores que los europeos a UN COLON libra en "EL GALLITO"